

## Hommage à Samuel Paty et Dominique Bernard

En ce 16 octobre, la Fédération Française de l'Ordre Maçonique Mixte International LE DROIT HUMAIN rend hommage à Samuel Paty et Dominique Bernard, deux professeurs victimes de la barbarie terroriste et de l'islamisme intégriste.

En cette année où nous commémorons la mémoire de Jean Zay, illustre Ministre de l'éducation Nationale mort assassiné par la milice le 20 juin 1944, souvenons-nous de ce qu'il disait : « *Les écoles doivent rester l'asile inviolable où les querelles des hommes ne pénètrent pas* ». Le savoir et la connaissance ont seuls leur place dans nos écoles, pas les dogmes religieux ou politiques.

Au-delà de l'hommage rendu à la mémoire de Samuel Paty et Dominique Bernard, la Fédération Française de l'Ordre Maçonique Mixte LE DROIT HUMAIN réaffirme son plein soutien aux enseignants qui, chaque jour, malgré les pressions subies, continuent à dispenser le savoir qui seul permet la distanciation critique. Ce n'est pas un hasard si l'école devient un enjeu pour les obscurantismes de tout bord qui veulent imposer leurs croyances ou nier l'histoire et les faits scientifiques.

Dans notre pays laïque, il ne s'agit ni de faire « *coexister* » ni de « *vivre ensemble malgré nos différences* », différentes communautés dans une société donnée. La laïcité permet bien plus, en rendant *a priori* possible la liberté d'opinion de chacun. Cela repose sur le principe selon lequel l'association politique des citoyens n'est en rien conditionnée par des liens qui lui préexisteraient, que ces derniers soient d'ordre religieux, ethniques, culturels...

Nous, francs-maçons du Droit Humain, ne pouvons laisser ni le terrorisme ni le fanatisme triompher. Plus que jamais engageons-nous à faire vivre la laïcité et à lutter contre le fanatisme et l'ignorance.

Le 16 octobre 2024

Sylvain Zeghni  
Président du Conseil National  
Fédération Française  
de l'Ordre Maçonique Mixte International  
LE DROIT HUMAIN